



Comissão de Assuntos Europeus

Bonsoir et bienvenue à l'AR.

Je crois savoir que pendant l'après-midi certains d'entre vous ont eu l'occasion de se rendre au cap de Roca, géographiquement le point le plus occidental du continent européen ou, comme l'écrivit Luís de Camões dans les *Lusiades*, ce lieu "Où la terre s'achève et la mer commence".

Ensuite vous êtes passés par la place de l'Empire – ainsi dénommée – où vous aurez pu apprécier le monastère des hiéronymites (Jerónimos), que le roi D. Manuel a commandé pour célébrer la découverte du chemin maritime vers l'Inde par Vasco da Gama. C'est d'ailleurs au sein de ce monument que se trouve la sépulture du poète Camões.

Ce périple a été conçu dans le cadre d'une présidence consciente des diversités de chaque Etat membre, diversités qui montrent à quel point l'Europe est bien plus que la somme de 27 pays. Le Portugal possède, quant à lui, une énorme "mer salée" le dotant d'une histoire d'ouverture sur le monde.

Puis, enfin, vous avez visité le palais de S. Bento – saint Benoît -, un ancien couvent qui abrite de nos jours l'Assemblée de la République.

J'espère que toutes ces visites ne vous ont pas trop fatigué.

A présent, nous nous trouvons tout près de l'espace qui se désigne "les pas perdus", en quelque sorte l'antichambre de la plénière, et c'est d'ici que j'appelle de mes vœux que les pas que nous ferons au cours des deux prochains jours dans le cadre de cette XXXVIII^e COSAC ne seront pas des pas perdus, bien au contraire, j'espère que ces pas nous permettront de répondre aux attentes et aux intérêts des citoyens que, tous ici, nous représentons.

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter un bon dîner et vous dire à demain, à Estoril.